

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 79 (1991)

Heft: 4

Artikel: Genève : quinzaine "femmes" à la Jonction

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-279679>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vaud

Enquête sur les femmes à l'université

I WANTED TO GO
OUT AND CHANGE
THE WORLD..... BUT
I COULDN'T FIND
A BABY SITTER

Spellbound

(srl) – On connaît la situation déplorable des femmes dans l'enseignement universitaire suisse. A l'Université de Lausanne, la situation n'est guère différente de celle qui prévaut ailleurs en Suisse. Nous avons publié plusieurs fois dans ces colonnes les pourcentages des enseignantes, de plus en plus dérisoires au fur et à mesure qu'on s'élève dans l'échelle hiérarchique. Nous avons aussi rendu compte des efforts du groupe «Femmes et Université» pour changer cette situation.

Ce printemps, c'est l'association des Femmes universitaires vaudoises qui publie les résultats d'une enquête visant à mieux comprendre les causes de la sous-représentation féminine dans le monde académique. Quelles sont les

difficultés spécifiques que rencontrent les femmes désireuses d'entreprendre une carrière académique et que faudrait-il faire pour les aider à les surmonter?

L'association souhaite pouvoir dégager rapidement quelques pistes d'actions concrètes. C'est chose faite avec les conclusions de cette enquête, où sont suggérées plusieurs mesures telles que le renforcement de la commission rectorale pour les questions féminines déjà existante, voire la création d'un vrai «Bureau pour les questions féminines», la mise en place d'infrastructures d'accueil pour les enfants sur le site universitaire (pour l'instant il n'existe qu'une garderie, trop petite et mal financée), la suppression de tout âge limite pour l'obtention des bourses,

l'encouragement au recyclage et à la formation continue, etc. L'enquête a été menée auprès de trois groupes de personnes: les femmes professeurs en place à Lausanne (au nombre de 16, toutes catégories confondues), 23 professeurs hommes et toutes les femmes appartenant au corps intermédiaire de l'Université de Lausanne qui ont accepté d'y participer (71). Les membres du corps professoral, femmes et hommes, ne manifestent, comme il fallait s'y attendre, et à quelques exceptions près, qu'une faible conscience politique (au sens large) quant à la «question des femmes». Quant aux membres féminines du corps intermédiaire, elles insistent beaucoup sur le conflit entre vie professionnelle et vie familiale.

senté l'initiative CN 2000 et convaincu l'assemblée qu'il fallait la signer. Ce qui n'était pas acquis d'avance. Son historique relatant les différentes phases de la représentation proportionnelle dans les législations cantonales et fédérales a montré qu'un changement de plus après 20 ans de suffrage était possible. Même si politiquement cette initiative lancée par des associations de femmes «non politiques» n'apparaît pas parfaite aux femmes de partis. Le 14 juin sera l'occasion idéale pour la faire signer à toutes et à tous.

Genève

Quinzaine «femmes» à la Jonction

Pendant deux semaines, du 13 au 27 avril, la Maison de quartier de la Jonction présente une série de manifestations sous le titre «Le temps de la femme». Vie professionnelle, vie sociale, vie privée, culture, il y sera vraiment question de tout... avec des animations multiples et diverses, chansons, théâtre, cinéma, expositions.

La journée phare: le samedi 20 avril, sur le thème «Femmes pauvres dans ville riche».

Pour le programme complet de cette quinzaine, organisée conjointement par une vingtaine d'associations féminines et féministes genevoises, tél. (022) 28 07 69 ou tél. (022) 28 60 05.

Genève

«Femmes en lutte» à Carouge

La bibliothèque de Carouge a mis sur pied, dans le cadre du 700^e, une exposition «Femmes en lutte» qui est encore visible jusqu'au 13 avril. L'exposition comporte quatre volets: les pionnières, militantisme et vie quotidienne, femmes suisses pendant la guerre, femmes pour la paix. Des films «Plans-fixes» consacrés à de grandes figures féminines sont projetés pendant l'exposition: le 9 avril, Ella Maillart; le 10 avril, Laurence Deonna; le 12 avril, Agathe Salina (à 17h30 dans les locaux de la bibliothèque, 24, rue Jacques-Dalphin, à Carouge).

Genève

L'ADF et CN 2000

(jbw) – La présidente Lisette Thévenaz, terminait avec dynamisme sa première année à la tête de l'Association pour les droits de la femme de Genève (244 membres) lors de l'assemblée générale qui a eu lieu le 13 mars dernier. L'année écoulée a été principalement consacrée à l'organisation de cours pour faciliter l'accès des femmes à la vie politique.

Simone Chapuis, présidente romande de l'ADF, a ensuite pré-

ABONNEZ-VOUS! Fr. 55.-*
 POUR LE RECEVOIR CHEZ VOUS 1 année

NOM: _____ Prénom: _____
 Adresse: _____
 N° postal et lieu: _____

J'ai eu ce journal: par une connaissance au kiosque

*(AVS Fr. 48.-. Abonnement de soutien: Fr. 70.- ou plus étranger Fr. 60.-)

A renvoyer à FEMMES SUISSES, case postale 323, 1227 Carouge

